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 Comme les 
douleurs de 

l’enfantement 
 

Introduction 
 

1 Thess 5/3 : Quand les 
hommes diront : Paix et 
sûreté ! Alors une ruine 
soudaine les surprendra, 
comme les douleurs de 
l‘enfantement 
surprennent la femme 
enceinte, et ils 
n’échapperont point. 
 

Beaucoup de gens 
s’interrogent sur la 
période que nous vivons. Que va-t-il advenir ? 
Où va le monde ? Qu’allons-nous devenir ? 
 

Je crois que personne ne peut comprendre un 
tant soit peu ce qui se passe, sans se placer 
d’un point de vue spirituel. 
 

Ce qui se voit sur terre n’est que le reflet de ce 
qui se passe dans les cieux, c’est le plan de 
l’Eternel qui se déroule. 
 

Nous arrivons progressivement à la fin du 
ministère de l’Eglise et au début de celui 
d’Israël, la transition sera douloureuse 

comme un accouchement. 
 

« Car le temps de l’Eglise touche à son terme. 
Le jour de l’enlèvement est proche et, avec 

lui, l’apostasie » 
 (Professeur et Pasteur André LAMORTE, 1896-1980) 

 

En même temps toutes les idoles du monde 
seront renversées une à une, la venue du 
Mashiah fera éclater la vérité et personne ne 
pourra l’empêcher. 
 

La question des vocations 
 

Une partie de l’Eglise s’est prostituée 
 

Nous devons nous rappeler que l’Eglise n’est 
jamais mentionnée dans le Tanak. C’est un 
mystère « caché de tout temps » : 
 

Rom 16/25-27 : A celui qui peut vous affermir selon mon 
Evangile et la prédication de Yeshoua HaMashiah, 
conformément à la révélation du mystère caché pendant 
des siècles, 26  mais manifesté maintenant par les écrits 
des prophètes, d’après l’ordre du Dieu éternel, et porté à la 
connaissance de toutes les nations, afin qu’elles obéissent 
à la foi, 27  à Dieu, seul sage, soit la gloire aux siècles des 
siècles, par Yeshoua HaMashiah ! Amen ! 
 

L’Eglise a été fondée par Yeshoua pour être une 
parenthèse dans l’histoire d’Israël. Elle a été 
chargée d’annoncer aux gens des nations le 

salut en Yeshoua HaMashiah, c’est ce qu’on 
appelle le « temps de la grâce ». 
 

Luc 4/16-21 : Il se rendit à Nazareth, où il avait été élevé, 
et, selon sa coutume, il entra dans la synagogue le jour du 
sabbat. Il se leva pour faire la lecture, 17  et on lui remit le 
livre du prophète Esaïe. L’ayant déroulé, il trouva l’endroit 
où il était écrit: 18  L’Esprit du Seigneur est sur moi, 
Parce qu’il m’a oint pour annoncer une bonne nouvelle 
aux pauvres; Il m’a envoyé pour guérir ceux qui ont le 
coeur brisé,19 Pour proclamer aux captifs la 
délivrance, Et aux aveugles le recouvrement de la vue, 
Pour renvoyer libres les opprimés, Pour publier une 
année de grâce du Seigneur. 20  Ensuite, il roula le livre, 
le remit au serviteur, et s’assit. Tous ceux qui se trouvaient 
dans la synagogue avaient les regards fixés sur lui. 21  
Alors il commença à leur dire: Aujourd’hui cette parole de 
l’Ecriture, que vous venez d’entendre, est accomplie. 
 

Cette année de grâce arrive bientôt à son terme, 
ce qui signifie que nous entrons dans le temps 
du jugement de l’Eglise. Celle-ci a-t-elle répondu 
à l’appel du Maître ? A son attente ? Les lettres 
aux 7 églises sont donc là pour nous éclairer. 
 

Pendant des siècles les « églises » ont évolué et 
ont réalisés de bonnes et de mauvaises choses. 
C’est pourquoi, à la fin de la parenthèse, les 
textes nous parlent de la « Prostituée ». 
 

Dans le livre de la révélation, celle-ci est 
présentée sous la forme d’une femme horrible, 
avec des caractéristiques franchement terribles : 
 

Apoc 17/4-6 : Cette femme était vêtue de pourpre et 
d’écarlate, et parée d’or, de pierres précieuses et de 
perles. Elle tenait dans sa main une coupe d’or, remplie 
d’abominations et des impuretés de sa prostitution. 5  Sur 
son front était écrit un nom, un mystère : Babylone la 
grande, la mère des impudiques et des abominations de la 
terre. 6  Et je vis cette femme ivre du sang des saints et du 
sang des témoins de Yeshoua. Et, en la voyant, je fus saisi 
d’un grand étonnement. 
 

Pourquoi Jean est-il étonné en voyant cette 
prostituée ? Parce qu’elle était destinée et se 
disait être l’Epouse de Yeshoua, mais elle s’est 
« prostituée » aux rois de la terre et à toutes 
sortes d’idoles, écrasant les peuples pour les 
soumettre. De plus, elle a combattu à mort les 
témoins de Yeshoua et les fils de Ya’aqov (Israël 

est un peuple Saint, à part). La Parole dit qu’elle est 
« ivre du sang des saints » qu’elle a versé au fil 
des siècles… 
 

Bien entendu, à l’heure actuelle, il ne semble 
plus y avoir d’organisations qui, prenant le nom 
« d’église », tuent les témoins de Yeshoua. Mais 
c’est oublier que le sang versé au fil des siècles 
s’est accumulé dans une coupe que la prostituée 
tient dans sa main.  
 

J’ai déjà expliqué que le péché est comme une 
« matière » qui s’accumule, tant qu’une vraie 
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repentance et le pardon n’interviennent pas. 
Rappelons-nous de ce que Yeshoua disait aux 
juifs religieux de son époque : 
 

Matt 23/34 : C’est pourquoi, voici, je vous envoie des 
prophètes, des sages et des scribes. Vous tuerez et 
crucifierez les uns, vous battrez de verges les autres dans 
vos synagogues, et vous les persécuterez de ville en ville, 
35 afin que retombe sur vous tout le sang innocent répandu 
sur la terre, depuis le sang d’Abel le juste jusqu’au sang de 
Zacharie, fils de Barachie, que vous avez tué entre le 
temple et l’autel. 36  Je vous le dis en vérité, tout cela 
retombera sur cette génération. 
 

Qui a versé le sang des Saints au cours de 
l’histoire ? Qui a interdit la diffusion de la Bible 
pendant 15 siècles ? Qui a brulé les personnes 
qui avaient une bible ? Qui a pourchassé les juifs 
partout où ils étaient, les accusant de tous les 
maux du monde et les tuant par milliers ? Qui a 
installé les rois et les puissants dans les pays 
d’Europe et dans le monde ? Il suffit de relire 
l’histoire... 
 

Mon but n’est pas de rappeler toute l’histoire, elle 
est connue est attestée pour celles et ceux qui 
veulent la connaître. Celles et Ceux qui ont fait 
cela n’étaient pas chrétiens, ils s’étaient 
emparés d’une organisation ecclésiastique 
qui a eu un comportement effroyable, dont 
les conséquences dans le temps ne peuvent 
être mesurées que par le Seigneur. 
 

 
L'Inquisition par Joaquín Pinto  (1842–1906) 

 

Le Seigneur connait cette prostituée et tout ce 
qu’elle a fait. Je ne dis pas que tous ses 
membres actuels sont mauvais, loin de là, et 
certains membres de l’Epouse sont en son sein. 
Mais le Seigneur ne laissera pas cette structure 
impunie à cause du sang versé qui crie, et aussi 
à cause des fausses doctrines colportées et qui 
ont perdu des multitudes. 
 

Tout cela pour dire qu’il y a une différence entre 
la « prostituée » et les églises plus ou moins 
fidèles au message de Yeshoua HaMashiah.  
 

Les lettres aux 7 églises ne s’adressent pas à la 
prostituée, son jugement sera différent et 
définitif, car il est écrit : 
 

Apoc 17/15-16 : Et il me dit: Les eaux que tu as vues, sur 
lesquelles la prostituée est assise, ce sont des peuples, 
des foules, des nations, et des langues. 16  Les dix cornes 
que tu as vues et la bête haïront la prostituée, la 
dépouilleront et la mettront à nu, mangeront ses 
chairs, et la consumeront par le feu. 
 

La monde assistera alors là, à l’un des plus 
grands mystères de l’histoire à venir. L’Eternel 
n’a donné aucun autre Nom que Yeshoua pour 
que nous puissions être sauvés. Cette prostituée 
en a donné d’autres…comme la « reine du 
ciel » ! 
 

Actes 4/12 : Il n’y a de salut en aucun autre; car il n’y a 
sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les 
hommes, par lequel nous devions être sauvés. 
 

La vocation de l’Eglise 
 

Pour revenir à l’Epouse de Yeshoua, elle n’a 
jamais été destinée à remplacer Israël. L’Epouse 
a été chargée de faire des disciples parmi les 
nations : 
 

Matt 28/19 : Allez donc faire des adeptes parmi tous les 
goîm. Immergez-les au nom du père, du fils et du souffle 
sacré. (Chouraqui) 
 

Matt 28/19 : Allez donc dans le monde entier, faites des 
disciples parmi tous les peuples, baptisez-les au nom du 
Père, du Fils et du Saint–Esprit (Semeur) 
 

Comprenons bien que, le rôle de l’Epouse c’est 
d’annoncer le salut aux personnes individuelles, 
pas aux nations, on ne baptise pas des nations. 
Ces personnes forment alors le « corps du 
Mashiah ». 
 

Israël est un peuple à part, même si quelques 
uns parmi eux ont compris et reçu le salut en 
Yeshoua.  
 

Nb 23/9 : Je (Bil’am) le vois du sommet des rochers, Je le 
contemple du haut des collines: C’est un peuple qui a sa 
demeure à part, et qui ne fait point partie des nations. 
 

Le peuple d’Israël n’a pas vocation à se 
greffer sur l’Eglise, c’est au contraire 
l’Epouse qui doit se greffer sur Israël. 

 

Rom 11/18-27 : Ne te glorifie pas aux dépens de ces 
branches. Si tu te glorifies, sache que ce n’est pas toi qui 
portes la racine, mais que c‘est la racine qui te porte…….. 
25 Car je ne veux pas, frères, que vous ignoriez ce 
mystère, afin que vous ne vous regardiez point comme 
sages, c’est qu’une partie d’Israël est tombée dans 
l’endurcissement, jusqu’à ce que la totalité des païens soit 

https://fr.wikipedia.org/w/index.php?title=Joaqu%C3%ADn_Pinto&action=edit&redlink=1
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entrée. 26 Et ainsi tout Israël sera sauvé, selon qu’il est 
écrit: Le libérateur viendra de Sion, et il détournera de 
Jacob les impiétés; 27 Et ce sera mon alliance avec eux, 
lorsque j’ôterai leurs péchés. 
 

Autrement dit, c’est par le travail de l’Epouse que 
la fin des douleurs pourra venir, car ce n’est 
qu’à la fin de l’annonce du salut dans les 
nations, que les choses vont changer. Alors 
l’Epouse aura terminé son ministère sur terre et 
Israël commencera le sien. 
 

La vocation d’Israël 
 

Pour comprendre il faut revenir aux Ecritures et 
aux promesses données par l’Eternel. Nous 
pouvons être certains que la réapparition de 
l’Etat d’Israël est la preuve évidente que la 
transition est proche. Le 14 mai 1948 ce verset 
s’est accompli : 
 

Es 66/8 : Qui a jamais entendu pareille chose ? Qui n’a 
jamais vu rien de semblable ? Un pays peut-il naître en un 
jour ? Une nation est-elle enfantée d’un seul coup ? A 
peine en travail, Sion a enfanté ses fils ! 
 

C’était le début de la fermeture de la parenthèse 
de la grâce…Preuve que l’Eglise n’a jamais 
remplacé Israël ! Quel sera donc le rôle d’Israël ? 
 

Es 49/3-6 : Et il m’a dit : Tu es mon serviteur, Israël en 
qui je me glorifierai. 4  Et moi j’ai dit: C’est en vain que j’ai 
travaillé, C’est pour le vide et le néant que j’ai consumé ma 
force; Mais mon droit est auprès de l’Eternel, Et ma 
récompense auprès de mon Dieu. 5  Maintenant, l’Eternel 
parle, Lui qui m’a formé dès ma naissance Pour être son 
serviteur, Pour ramener à lui Jacob, Et Israël encore 
dispersé; Car je suis honoré aux yeux de l’Eternel, Et mon 

Dieu est ma 
force. 6  Il dit: 
C’est peu que 
tu sois mon 
serviteur Pour 
relever les 
tribus de Jacob 
Et pour 
ramener les 
restes d’Israël: 
Je t’établis 

pour être la lumière des nations, Pour porter mon salut 
jusqu’aux extrémités de la terre. 
 

Bien entendu ce texte peut-être compris de 
différentes manières, le « serviteur » est à la fois 
Israël, mais aussi Yeshoua Mashiah et encore 
l’Epouse à qui le Mashiah a dit : 
 

Matt 5/14 : Vous êtes la lumière du monde. Une ville 
située sur une montagne ne peut être cachée;  
 

Jean 8/12 : Yeshoua leur parla de nouveau, et dit: Je suis 
la lumière du monde; celui qui me suit ne marchera pas 
dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. 
 

Voyez la différence, Israël est établi pour être la 
« lumière des nations ». Vous allez dire que c’est 

pareil que la lumière du monde ! Non, pas tout à 
fait… 
 

Quand le Royaume de Yeshoua sera établi sur 
terre, Israël aura la vocation d’être un « modèle » 
pour les autres nations. On ne parlera plus de 
salut individuel, mais du salut des nations, du 
gouvernement des nations, plus exactement du 
« secours aux nations ». On peut lire :  
 

Es 49/6b : 

י  ִ֖ הְי֥וֹת יְשׁוּעָת  ִֽ ם ל  יךִּ֙ לְא֣וֹר גּוֹי ִ֔ ִּ֙ וּנְתַת 

רֶץ׃ ה הָאִָֽ ֥  עַד־קְצ 
Je t’établirai comme lumière des nations pour être mon 
secours (salut) jusqu’à l’extrémité de la terre. 
 

N’oublions pas que Yeshoua HaMashiah sera 
présent et visible par tous, il sera le Roi, et 
l’obéissance sera exigée ! Il est encore écrit au 
sujet d’Israël : 
 

Michée 5/7 : Les survivants de Ya’aqov seront au milieu 
de la foule des peuples comme la rosée qu’Elohim envoie, 
comme l’ondée sur l’herbe, qui ne comptent pas sur 
l’homme et n’attendent rien des fils d’Adam. (Zadoc) 
 

Es 61/6-9 : Et vous, vous serez appelés prêtres (Cohen) 
de l’Éternel, on vous nommera ministres de notre Elohim. 
Vous jouirez de la richesse des nations et vous tirerez 
gloire de leur splendeur. 7  Là où s’étalait votre honte, on 
sera deux fois heureux; là où éclatait votre opprobre, on 
vantera son sort. Oui, dans leur pays ils auront double 
héritage, une joie éternelle sera leur lot. 8 C’est que moi, 
l’Éternel, j’aime le droit et déteste les rapines exercées par 
l’injustice; je leur rétribuerai leur œuvre avec équité et leur 
octroierai une alliance éternelle. 9 Aussi leur postérité sera 
remarquée parmi les nations, et leurs descendants parmi 
les peuples. Tous ceux qui les verront les reconnaîtront 
pour une race qu’Elohim a bénie. (Zadoc) 
 

Es 66/19-20 : Je leur donnerai le signal, et j’en déléguerai 
une partie, sains et saufs, vers les peuplades de Tarchich, 
de Poul, de Loud, habiles à manier l’arc, de Toubal et de 
Yavân; vers les îles lointaines, où n’a point retenti mon 
nom, où n’a pas éclaté ma gloire, et ils annonceront ma 
gloire parmi ces peuples. (Zadoc) 
 

Ces textes nous montrent à quel point le 
programme concernant Israël est prêt depuis 
longtemps et il s’exécutera aussi certainement 
que l’Eternel est vivant. Notez que le but d’Israël 
sera d’annoncer la « Gloire » de l’Eternel, afin 
que tout genou fléchisse devant lui. 
 

Que devient l’Epouse pendant ce 
temps ? 
 

L’apôtre Paul parle de l’enlèvement de l’Epouse 
du Mashiah en ces termes : 
 

1 Thess 4/16-17 : Car l’Adôn (Seigneur) lui–même, à un 
mot d’ordre, à la voix du grand messager et du shophar 
d’Elohîm, descendra du ciel. Les morts dans le Mashiah se 
lèveront les premiers. 17  Ensuite, nous, les vivants, restés 
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là, nous serons enlevés ensemble avec eux dans les 
nuages, pour rencontrer l’Adôn (Seigneur) dans l’air. Nous 
serons ainsi toujours avec l’Adôn. (Chouraqui) 
 

Notez bien que Paul parle des personnes qui 
font partie du corps du Mashiah, c'est-à-dire 
celles et ceux qui ont véritablement donné 
individuellement leur vie au Mashiah et sont nés 
de nouveau. 
 

Le texte précise que le but est de toujours être 
avec le Seigneur. Nous savons qu’après cet 
évènement nous aurons un corps glorieux 
comme celui du Seigneur. 
 

Cela veut dire que nous aurons des capacités 
surnaturelles par rapport aux être humains qui 
auront survécu aux évènements de la fin des 
temps. 
 

La Seigneur sera Roi d’Israël et Roi du monde, 
et nous formerons le corps de son Epouse, pour 
être en action avec lui, une « aide semblable à 
lui ». 
 

Cela veut dire que le millénium sera un temps où 
coexisteront les êtres humains survivants avec 
un corps de chair et les membres de l’Epouse de 
Yeshoua ayant un corps glorieux. 
 

Autrement dit, le millénium se déroule en même 
temps sur terre et dans les cieux, il est en 
quelque sorte en 4 dimensions. 
 

Pour prouver que cela est juste et que nous 
aurons des tâches à accomplir dans ce 
millénium, c’est qu’il est écrit ceci : 
 

Matt 5/5 : Heureux les débonnaires, car ils hériteront la 
terre ! 
 

Observez que Yeshoua ne parle pas d’hériter au 
ciel mais sur terre. Ceci n’empêche pas d’avoir 
des récompenses dans les cieux : 
 

Matt 5/11-12 : Heureux serez-vous, lorsqu’on vous 
outragera, qu’on vous persécutera et qu’on dira 
faussement de vous toute sorte de mal, à cause de moi. 12  

Réjouissez-vous et soyez dans l’allégresse, parce que 
votre récompense sera grande dans les cieux; car c’est 
ainsi qu’on a persécuté les prophètes qui ont été avant 
vous. 
 

On peut encore lire ceci : 
 

Luc 19/15-19 : Lorsqu’il fut de retour, après avoir été 
investi de l’autorité royale, il fit appeler auprès de lui les 
serviteurs auxquels il avait donné l’argent, afin de 
connaître comment chacun l’avait fait valoir. 16 Le premier 
vint, et dit: Seigneur, ta mine a rapporté dix mines. 17  Il lui 
dit: C’est bien, bon serviteur; parce que tu as été fidèle en 
peu de chose, reçois le gouvernement de dix villes. 18  Le 
second vint, et dit: Seigneur, ta mine a produit cinq mines. 
19  Il lui dit : toi aussi, sois établi sur cinq villes. 
 

Cette parabole parle du retour de Yeshoua, il 
juge le travail de chaque membre de l’Eglise, les 
deux premiers sont récompensés par une place 
de gouverneur de plusieurs villes, quand au 3ème 
il est chassé, n’étant pas membre de l’Epouse. 
 

Croyez vous que ce soit une histoire pour les 
enfants ? Que le Seigneur parle de villes qui sont 
aux cieux ?  
 

Chacun des membres de l’Epouse recevra une 
mission pour laquelle cette vie aura été utile et 
formatrice. Si vous pensez qu’être sauvé 
consiste à entrer dans les cieux et se prélasser 
tranquillement sur une chaise longue, je crois 
que c’est raté…Nous aurons tous une fonction 
qui nous correspondra parfaitement et que nous 
accomplirons avec beaucoup de joie ! 
 

A quel moment l’Epouse est-elle 
enlevée ? 
 

C’est une question qui a beaucoup fait couler 
d’encre. Beaucoup de celles et ceux qui en 
parlent ont surtout très peur des évènements qui 
s’approchent et cherchent à savoir s’ils seront 
enlevés avant…pour échapper aux douleurs. 
 

J’ai passé moi aussi beaucoup de temps et 
d’énergie à chercher, mais la réponse est 
tellement simple : l’Epouse ne sera enlevée que 
quand son travail sera terminé ! Pas avant. 
 

Avez-vous remarqué les souffrances terribles 
endurées par les membres de l’Epouse en Corée 
du nord, dans les pays Islamiques, en Chine, 
dans certains pays d’Afrique etc…La liste est 
tellement longue, et ils ne sont toujours pas 

enlevés. Beaucoup 
sont des vrais martyrs 
dont on connaît à peine 
l’histoire.  
 

Par conséquent, les 
tribulations, les 
persécutions et les 
souffrances n’ont 
jamais été la raison du 
déclenchement de 
l’enlèvement.  
 

L’Epouse sera ôtée 
quand sa mission 
actuelle sera terminée ! 
 

Je pense donc qu’il est 
impossible de prévoir 
le moment de cet 
enlèvement et que ce 
sera sans doute très 
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tard dans le temps. Seul le Père connait le 
moment où Yeshoua reviendra et alors nous 
serons enlevés pour le rejoindre au dessus de 
Jérusalem. D’ici là beaucoup de choses doivent 
arriver. 
 

Une guerre entre la vie et la mort 
 

Lors de la chute de l’homme, Adam a donné son 
pouvoir à Satan en lui obéissant. C’est comme 
ça que Satan est devenu le « prince de ce 
monde », mais son jugement a été fait à la 
Croix : 
 

Jean 12/31 : Maintenant a lieu le jugement de ce monde; 
maintenant le prince de ce monde sera jeté dehors. 
 

Satan est un être légaliste, tout ce qu’il fait est 
autorisé par des droits qu’il obtient par ruse. Par 
exemple, même les membres de l’Epouse lui 
donnent des droits lorsqu’ils pèchent 
volontairement. 
 

A la croix, Satan a perdu le titre de prince du 
monde, il n’a plus de titre du tout et ne peut plus 
prétendre ce qu’il avait dit à Yeshoua : 
 

Matt 4/8-10 : Le diable le transporta (Yeshoua)  encore sur 
une montagne très élevée, lui montra tous les royaumes 
du monde et leur gloire, 9  et lui dit: Je te donnerai toutes 
ces choses, si tu te prosternes et m’adores. 10  
Yeshoua lui dit: Retire-toi, Satan ! Car il est écrit: Tu 
adoreras le Seigneur, ton Elohim, et tu le serviras lui seul. 
 

Cependant, nous savons que retirer le titre de 
quelqu’un ne suffit pas à le déloger de la place 
qu’il a prise. Les choses juridiques sont faites, 
maintenant il faut appliquer la sentence et 
donner à Yeshoua le gouvernement de la terre. 
 

La difficulté réside dans la multitude d’êtres 
humains qui aiment et se sont associés au 
gouvernement de Satan, de plus celui-ci n’est 
pas seul, il a un tiers des anges avec lui, dont 
certains sont très puissants et méchants. 
 

Le Seigneur est donc obligé de mener une 
guerre pour reprendre de force sa place de Roi. 
Celle-ci se déroule aux cieux et sur toute la terre, 
mais elle se concentre de plus en plus autour et 
dans le territoire d’Israël, car c’est le lieu du 
retour de Yeshoua. 
 

C’est une lutte entre la vie et la mort, entre la 
lumière et les ténèbres, entre l’humanité et la 

monstruosité. 
 

A un moment, les écritures nous disent que 
Satan est littéralement jeté sur terre avec ses 
anges. Il aura un pouvoir absolu pendant un 
certain temps avant d’être lié. C’est un des 3 
« malheurs » décrits dans l’Apocalypse. 

 

Apoc 12/9-11 : Et il fut précipité, le grand dragon, le 
serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit 
toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent 
précipités avec lui. 10  Et j’entendis dans le ciel une voix 
forte qui disait: Maintenant le salut est arrivé, et la 
puissance, et le règne de notre Elohim, et l’autorité de son 
Mashiah; car il a été précipité, l’accusateur de nos 
frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit. 
11  Ils l’ont vaincu à cause du sang de l’agneau et à cause 
de la parole de leur témoignage, et ils n’ont pas aimé leur 
vie jusqu’à craindre la mort. 
 

Pourquoi le Seigneur ne lie-t-il pas Satan dès 
sa chute sur terre ? Pourquoi lui laisse-t-il le 

temps de régner un moment ? 

 

Je crois que ce mystère réside dans l’application 
de la justice de l’Eternel. Les êtres humains de la 
fin des temps seront devenus si odieux qu’ils 
vont finir de remplir et boire la coupe du 
jugement. Satan est déjà jugé bien sûr, mais 
l’humanité qui s’associe à lui doit l’être 
également.  
 

Rappelez-vous que le peuple hébreu, à l’époque 
de Moïse, n’a pas pu entrer en terre promise 
avant un délai de 400 ans. Pourquoi ? Parce qu’il 
fallait que l’iniquité des peuples qui étaient sur 
cette terre soit à son comble pour qu’ils puissent 
être jugés et anéantis. 
 

Gen 15/16 : A la quatrième génération, ils reviendront ici; 
car l’iniquité des Amoréens n’est pas encore à son comble. 
 

Il en est de même pour le retour du Seigneur, il 
attendra que l’iniquité des hommes soit à son 
comble pour venir juger les nations. 
 

Matt 25/31-46 : Lorsque le Fils de l’homme viendra 
dans sa gloire, avec tous les anges, il s’assiéra sur le 
trône de sa gloire. 32 Toutes les nations seront assemblées 
devant lui. Il séparera les uns d’avec les autres, comme le 
berger sépare les brebis d’avec les boucs;  33  et il mettra 
les brebis à sa droite, et les boucs à sa gauche. 34  Alors le 
roi dira à ceux qui seront à sa droite: Venez, vous qui êtes 
bénis de mon Père; prenez possession du royaume qui 
vous a été préparé dès la fondation du monde. 35  Car 
j’ai eu faim, et vous m’avez donné à manger; j’ai eu soif, et 
vous m’avez donné à boire; j’étais étranger, et vous 
m’avez recueilli;  36  j’étais nu, et vous m’avez vêtu; j’étais 
malade, et vous m’avez visité; j’étais en prison, et vous 
êtes venus vers moi. 37 Les justes lui répondront: 
Seigneur, quand t’avons-nous vu avoir faim, et t’avons-
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nous donné à manger; ou avoir soif, et t’avons-nous donné 
à boire? 38  Quand t’avons-nous vu étranger, et t’avons-
nous recueilli; ou nu, et t’avons-nous vêtu ? 39  Quand 
t’avons-nous vu malade, ou en prison, et sommes-nous 
allés vers toi? 40  Et le roi leur répondra: Je vous le dis 
en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses 
à l’un de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que 
vous les avez faites. 41  Ensuite il dira à ceux qui seront à 
sa gauche: Retirez-vous de moi, maudits; allez dans le 
feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses 
anges. ………….. 46  Et ceux-ci iront au châtiment éternel, 
mais les justes à la vie éternelle. 
 

L’Eternel Elohim est parfaitement juste 
 

La Justice de notre Elohim n’est pas faite au 
hasard, les nations ne seront pas jugées sur des 
« ouï-dire », mais sur des faits constatés. 
Rappelez-vous comment il a jugé les peuples 
lors de la tour de Babel, il est venu en personne 
pour constater les faits : 
 

Gen 11/5 : L’Eternel descendit pour voir la ville et la tour 
que bâtissaient les fils des hommes. 
 

Comment a-t-il fait pour Sodome et ses villes 
sœurs ? Il a envoyé deux anges pour y compter 
10 justes, qu’ils n’ont pas trouvés :  
 

Gen 19/1-5 : Les deux anges arrivèrent à Sodome sur le 
soir; et Lot était assis à la porte de Sodome. Quand Lot les 
vit, il se leva pour aller au-devant d’eux, et se prosterna la 
face contre terre……………4 Ils n’étaient pas encore 
couchés que les gens de la ville, les gens de Sodome, 
entourèrent la maison, depuis les enfants jusqu’aux 
vieillards; toute la population était accourue. 5 Ils 
appelèrent Lot, et lui dirent: Où sont les hommes qui sont 
entrés chez toi cette nuit ? Fais-les sortir vers nous, pour 
que nous les connaissions. 
 

Mais les deux témoins ont constaté la 
méchanceté des habitants, ce fut ainsi que la 
décision d’anéantissement fut prise. 
 

Nous ne vivons pas dans un monde de 
« bisounours », les 
idéalistes ont le 
droit de rêver à un 
monde meilleur, 
mais la réalité est 
là. Le monde va 
devoir passer par 
un temps de 
transition effroyable, 
comme les douleurs 
de l’enfantement… 

 

Chacun doit se déterminer par rapport au bien et 
au mal, entre la vie et la mort : 
 

Deut 30/19 : J’en prends aujourd’hui à témoin contre vous 
le ciel et la terre: j‘ai mis devant toi la vie et la mort, la 
bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu 
vives, toi et ta postérité,… 
 

C’est maintenant qu’il faut choisir à quelle 
maison on appartient, celle du Père et de 
Yeshoua HaMashiah ou celle de Satan et de ses 
acolytes ? Il n’y a pas d’autres choix, ça n’existe 
pas !  
 

Toutes les religions du monde tomberont devant 
le seul Eternel Elohim, Créateur du ciel et de la 
terre, il est le seul. Ce n’est qu’une question de 
temps ! C’est pourquoi nous n’avons pas à 
mélanger les croyances en s’imaginant que le 
monde ira mieux en rassemblant toutes les 
religions. Il faut être naïf ou mal informé pour 
penser cela ! N’oublions pas que Yeshoua a 
parlé du « royaume de Satan », le monde actuel 
considère que ça n’existe pas, de là viennent 
toutes ses erreurs de jugements et les illusions 
toujours décevantes. 
 

Pourquoi le millénium ? 
 

Le règne de Yeshoua sur terre est appelé 
millénium à cause du texte suivant : 
 

Apoc 20/1-4 : Puis je vis descendre du ciel un ange, qui 
avait la clef de l’abîme et une grande chaîne dans sa main. 
2  Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et 
Satan, et il le lia pour mille ans. 3  Il le jeta dans l’abîme, 
ferma et scella l’entrée au-dessus de lui, afin qu’il ne 
séduisît plus les nations, jusqu’à ce que les mille ans 
fussent accomplis. Après cela, il faut qu’il soit délié pour un 
peu de temps. 4  Et je vis des trônes; et à ceux qui s’y 
assirent fut donné le pouvoir de juger. Et je vis les âmes de 
ceux qui avaient été décapités à cause du témoignage de 
Jésus et à cause de la parole de Dieu, et de ceux qui 
n’avaient pas adoré la bête ni son image, et qui n’avaient 
pas reçu la marque sur leur front et sur leur main. Ils 
revinrent à la vie, et ils régnèrent avec Mashiah pendant 
mille ans. 
 

On se demande pourquoi l’Eternel donne 1000 
ans au Mashiah pour ensuite relâcher Satan. 
Pour comprendre, retournons dans les Ecritures. 
L’apôtre Paul a écrit ceci : 
 

1 Cor 15/25 : Car il faut qu‘il règne jusqu’à ce qu’il ait mis 
tous les ennemis sous ses pieds…. 
 

En effet, nous savons que Yeshoua est 
désormais à la droite du Père et qu’il a reçu 
légalement tout pouvoir : 
 

Eph 1/20-21 : Il l’a déployée en Mashiah, en le 
ressuscitant des morts, et en le faisant asseoir à sa droite 
dans les lieux célestes, 21  au-dessus de toute domination, 
de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et 
de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le 
siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. 
 

Mais beaucoup se demandent où est ce 
pouvoir ? Certes le Seigneur est Roi « en titre », 
mais sur terre le mal est en pleine expansion, 
c’est pourquoi il est écrit : 
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Héb 2/8 : Tu as mis toutes choses sous ses pieds. En 
effet, en lui soumettant toutes choses, Elohim n’a rien 
laissé qui ne lui fût soumis. Cependant, nous ne voyons 
pas encore maintenant que toutes choses lui soient 
soumises. 
 

Lorsque le millénium aura commencé, alors nous 
allons voir physiquement la puissance et 
l’autorité de Yeshoua HaMashiah. Nous sommes 
loin de l’image du « petit Jésus » dans les bras 
de Marie… Car, il est écrit qu’il vient avec une 
verge de fer : 
 

Apoc 19/11-16 : Puis je vis le ciel ouvert, et voici, parut un 
cheval blanc. Celui qui le montait s’appelle Fidèle et 
Véritable, et il juge et combat avec justice. 12  Ses yeux 
étaient comme une flamme de feu; sur sa tête étaient 
plusieurs diadèmes; il avait un nom écrit, que personne ne 
connaît, si ce n’est lui-même; 13 et il était revêtu d’un 
vêtement teint de sang. Son nom est la Parole de Dieu. 14  
Les armées qui sont dans le ciel le suivaient sur des 
chevaux blancs, revêtues d’un fin lin, blanc, pur. 15  De sa 
bouche sortait une épée aiguë, pour frapper les nations; il 
les paîtra avec une verge de fer; et il foulera la cuve du 
vin de l’ardente colère du Dieu tout-puissant. 16  Il avait sur 
son vêtement et sur sa cuisse un nom écrit: Roi des rois et 
Seigneur des seigneurs. 
 

Il n’y a donc aucun doute sur le fait que Yeshoua 
HaMashiah vient pour établir Sa Royauté de 
manière puissante et cela jusqu’à ce qu’il ait mis 
tous ses ennemis sous ses pieds. 
 

C’est là le rôle du millénium et il nous est dit que 
le dernier ennemi vaincu sera la mort : 
 

1 Cor 15/26-28 : Le dernier ennemi qui sera détruit, c’est 
la mort. 27  Elohim, en effet, a tout mis sous ses pieds. Mais 
lorsqu’il dit que tout lui a été soumis, il est évident que 
celui qui lui a soumis toutes choses est excepté. 28  Et 
lorsque toutes choses lui auront été soumises, alors le Fils 
lui-même sera soumis à celui qui lui a soumis toutes 
choses, afin qu’Elohim soit tout en tous. 
 

Ce n’est qu’après cela que le fils remettra le 
Royaume à son Père et qu’il y aura une nouvelle 
terre et des nouveaux cieux, avec la Jérusalem, 
céleste qui est l’Epouse de l’agneau glorifiée. 
 

Pourquoi Satan est-il relâché à la fin 
du millénium ? 
 

Il est écrit ceci : 
 

Apoc 20/7-10 : Quand les mille ans seront accomplis, 
Satan sera relâché de sa prison. 8 Et il sortira pour séduire 
les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et 
Magog, afin de les rassembler pour la guerre; leur nombre 
est comme le sable de la mer. 9  Et ils montèrent sur la 
surface de la terre, et ils investirent le camp des saints et 
la ville bien-aimée. Mais un feu descendit du ciel, et les 
dévora. 10  Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans 
l’étang de feu et de soufre, où sont la bête et le faux 
prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles 
des siècles. 
 

La lecture de ce texte pourrait nous amener à 
penser que tout le travail de Yeshoua pendant le 
millénium se fait détruire à la fin et que c’est bien 
triste… 
 

En vérité, l’Eternel est parfaitement juste et, pour 
comprendre, il faut se rappeler que lorsque le 
péché est entré dans le monde, au fil du temps, 
la durée de vie des hommes s’est raccourcie à 
cause de l’invasion du péché. Adam a vécu 930 
ans, plus tard Abraham a connu tous ses 
ancêtres vivants depuis Sem qui est mort à 600 
ans. Abraham ne vivra que 175 ans et Moïse 
120 ans. Enfin, David est mort « rassasié de 
jours » à 70 ans… 
 

Ce phénomène de diminution des années de vie 
va s’inverser pendant le millénium parce que 
Satan sera lié, la tentation disparaitra et le péché 
va se réduire. C’est pourquoi il est écrit : 
 

Es 65/20 : Il n’y aura plus ni enfants ni vieillards qui 
n’accomplissent leurs jours; car celui qui mourra à cent 
ans sera jeune, et le pécheur âgé de cent ans sera maudit. 
 

Nous assisterons donc au rétablissement de 
toutes choses, mais le péché ne sera pas 
complètement ôté car le verset ci-dessus parle 
de « pécheur ». Ce seront des pécheurs qui le 
seront de leur propre fait sans subir de tentation 
satanique. 
 

Des enfants vont naître pendant ce millénium et 
ne connaitront pas la tentation satanique, mais 
ils seront comme nous maintenant, faits de chair. 

 

Mon opinion est que la 
justice de l’Eternel exige 
que tous les hommes 
fassent un choix concernant 
leur avenir éternel. C’est 
pourquoi les personnes qui 
n’auront jamais connu la 
tentation vont être à leur 
tour confrontées au malin, 
de manière à faire un choix 
entre la vie et la mort. 
 

Ce qui est dramatique, c’est 
qu’ayant connu la paix et le 

bonheur pendant le millénium, beaucoup vont 
choisir de suivre Satan. C’est comme si la chute 
de l’homme se répétait une deuxième fois. Cela 
va prouver définitivement que la chair a une 
nature pècheresse et ne peut pas entrer dans le 
royaume céleste d’Elohim : 
 

1 Cor 15/50 : Ce que je dis, frères, c’est que la chair et le 
sang ne peuvent hériter le royaume d’Elohim et que la 
corruption n’hérite pas l’incorruptibilité. 
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Conclusion 
 

Nous voyons que l’histoire des hommes est 
houleuse et remplie de souffrances à cause du 
péché et de Satan, le serpent ancien. Mais ce 
qui nous réjouit c’est que l’Eternel a 
véritablement mis en place un plan de salut pour 
cette humanité qu’il aime. C’est non seulement 
très concrêt, mais en plus il nous a tout expliqué 
d’avance, de manière à nous donner 
l’espérance. Voici donc la fin et le début de toute 
chose : 
 

1 Cor 15/20-25 : Mais maintenant, Mashiah est ressuscité 
des morts, il est les prémices de ceux qui sont morts. 21  
Car, puisque la mort est venue par un homme, c’est aussi 
par un homme qu’est venue la résurrection des morts. 22  
Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous 
revivront en Christ, 23  mais chacun en son rang. Christ 
comme prémices, puis ceux qui appartiennent à Christ, 
lors de son avènement. 24  Ensuite viendra la fin, quand 
il remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, 
après avoir détruit toute domination, toute autorité et 
toute puissance. 25 Car il faut qu’il règne jusqu’à ce qu’il 
ait mis tous les ennemis sous ses pieds. 
 

Bibliographie : La vocation d’Israël et la vocation de 
l’Eglise, André LAMORTE, Diffusion : Librairie protestante, 
1963.

 
 

Alors ta lumière éclora comme l’aurore et ta guérison 
croîtra promptement, et ta justice marchera devant toi, 

la gloire de l’Eternel sera ton arrière-garde. 
Esaïe 58/8 


